

# 月刊喜界島ジオパーク令和6年10月号

## 日本ジオパーク全国大会に参加しました!

喜界島ジオパーク推進協議会 事務局 土屋純子

第14回 日本ジオパーク全国大会下北大会に参加しました。  
2024年8月30日〜9月1日に青森県にある下北ジオパークで開催され、  
「ジオパークでつながる 海 大地 未来」をテーマにした大会でした。



### ●サンゴ留學生初参加!

今年サンゴ留學生が初めて全国大会に参加し、発表や他の地域の学生と交流しました。サンゴ留學生とは、島外から来て寮生活をしながら喜界高校に通い、喜界島サンゴ礁科学研究所で研究活動を行っている学生です。今回は代表して3名が参加し、大会では、スライドを使った口頭発表やポスター発表、ユースセッションに参加しました。口頭発表では、「喜界島における地域資源を活用した研究学習『サンゴ留學』の取り組み」として、サンゴ留學生の日常と研究活動について3人で発表しました。

ポスター発表では、各自



井さんのポスター発表

の研究内容を発表し、ポスターまで来てくれた人に自分の研究を発表しました。テーマは以下の通り。

- ・井祇鳳(しおん)：喜界島を未来に残すために、人と自然のつながりから
- ・大森彩音(あやね)：喜界島のサンゴの色と蛍光光合成活性性について
- ・樋口美憂(みゆう)：喜界島における気候によるサンゴの成長スピードの違い

### 【サンゴ留學生の感想】

井「発表を聞いてくださった色々な方と、

喜界島の事や、今後の喜界島について、ジオパーク認定についてなどたくさん話を話したり、アドバイスをもらったこと、今回のジオパーク全国大会で今までよりもっと自分の中の考えを深めることが出来たと思います。喜界町が日本ジオパークに認定され同じように地域を盛り上げるために頑張っている人など、普段島にいただけでは出会えない人と島のことについて話すことができてよかったです。」



大森さんのポスター発表

大森「自分の研究テーマに興味を持ってもらえたこと、喜界島について知ろうとしてくれたことが嬉しく、すごくやりがいを感じました。今回、(全国大会で)色々な体験をすることができ、今後またこの

ような機会があればまた参加したいと思  
いました。喜界島のジオパーク認定を目  
指しサンゴ留学生の自分が出れること  
をしていきたいです。」

樋口「青森県はもちろん、他の地域の取  
り込みや様子を（今回の日本ジオパーク  
全国大会に参加して）知ることが出来ま  
した。そこで、喜界島でしかしていない、  
喜界島にしかない誇るべきものがあるこ  
とにも気づくことができました。気づき  
を忘れることなく、サンゴ礁科学研究所  
での発表会などの機会で、多くの方の耳  
に入る様発信したいです。自分が喜界島  
について話せば話すほど、喜界島の良さ  
に気づき、沢山発信したいと改めて思っ  
てきました。」



樋口さんのポスター発表

●今後の展望

喜界高校の協力をいただき、今回初  
めてサンゴ留学生がジオパーク全国大会  
に参加をして、発表を行いました。全国  
から来ているジオパーク関係者、研究者  
の方々から、研究に対するアドバイスな  
どももらうことが出来て励みになったよ  
うです。今後も、サンゴ留学生や、島の  
子たちにこういった場所での発表をして



サンゴ留学生3人での口頭発表

各小中学校で行って  
いるジオパーク学習  
やジオパーク給食、  
そして小中学校の教  
職員に向けたジオ  
パーク研修を行って  
います。また、一般の方  
向けとして公民館講  
座でのレクチャー、サ  
ンゴ留学などの喜界  
島独自の取り組みを  
発表し、注目を集め  
ました。そして、ポ  
スター発表では、口

らいたいと考えています。そしてその経  
験が、学生をはじめ周りの人にとって住  
んでいる島を見つめ直す良いきっかけに  
なって欲しいと思います。そして他のジ  
オパークとの交流を通じて見聞を広げて  
もらいたいです。

●喜界島の魅力を発信！

喜界島ジオパーク推進協議会事務局  
では、上地事務局長が「喜界島におけ

頭発表で行ったジオパーク学習に加え、  
防災訓練での講話や、他のジオパークと  
の交流など事務局の取り組みを発表し  
広く取り組みを紹介しました。

喜界島から黒糖焼酎を2種類持って  
行き、交流会で他の地域の方々に振舞っ  
てきました。黒糖焼酎のアピールする  
と、喜界島へ行って飲んでみたい！ヤギ  
や夜光貝と一緒に飲んでみたい！とい  
う反応をいただき嬉しい限りでした。

これからも、喜界島ジオパーク推進協  
議会事務局として、島の魅力を島内外に  
発信し続けていきますよ！お楽しみに！



上地事務局長の口頭発表